
最新校史馆参观心得体会(通用5篇)
心得体会是指个人在经历某种事物、活动或事件后，通过思
考、总结和反思，从中获得的经验和感悟。通过记录心得体
会，我们可以更好地认识自己，借鉴他人的经验，规划自己
的未来，为社会的进步做出贡献。以下是小编帮大家整理的
心得体会范文，欢迎大家借鉴与参考，希望对大家有所帮助。

校史馆参观心得体会篇一

今天我们在校团委学生支部书记的组织下，进行了对校史馆
的参观，虽然我在学校已经一年半了，可是却一直没有机会
来参观校史馆，通过今天的活动，我走进了心里向往已久的
校史馆。这里充满了过去前辈们的拼搏，汗水，努力，和成
绩!

我们的学校已经建校53年，这是怎样的经历?53个春秋，53个
冬夏，我们的学校陪伴着历史走过了53个不平凡的年头。通
过一个个的展物，向我们诉说着历史的凝重，在解说员的解
说下我们对于学校有了更深入的了解，1958年十万官兵复员
转业，在他们爱国情操的引导下，他们毅然决然的留在
了“北大荒”这个荒凉的地方，用自己的青春为祖国开拓新
的篇章，用双手开拓出了祖国今天的“北大仓”这里面是怎
样的一种坚持?一种顽强?一种拼搏?我想这是我永远可能都体
会不到的前辈们的汗水。这里面就有我们八一的一份努力，
官兵复员，可是大家都不懂技术，只能白白看着，确实使不
上力。在这种严酷的环境下王震将军马上组织建立了八一农
大，为垦区培养人才，为垦区建设提供技术上的帮助，就这
样我们的学校诞生了!

我们的学校在各位校长的领导下，发展的十分迅速，从王震，
王景坤，姜瑞元，刘西科到我们的女校长徐梅，再到包军，
他们各位的英明领导让我的学校变得更加强大。



学校从平地创业，白手起家，到今天的人才强校，桃李芬芳，
已经成为一所具有学士、硕士、博士三级学位的大学。自建
校起，办学区位条件差就一直影响学校的健康发展，将学校
迁入有发展的潜力的大中城市是必然的，八一人毅然举起二
次创业的大旗，全力将学校推上一个新的更高的发展平
台。20__年1月5日开始动工建设新校，10月20日同学们就进
入新学校开始上课，只用了这短短的不到一年的时间，学校
迁入大庆市就顺利完成。学校乘势而上，跨越发展，将学校
发展的更加辉煌!

我们学校已经从“垦区黄埔”发展成为一所全面的现代化大
学，现在的八一已经具有了现代化的教学器材，学校的环境
氛围更是让每一个八一人为之骄傲，自豪。身为八一人，我
感到如此自豪，我知道未来的路还很长，还需要我们的不断
努力，用我们年轻的心去建设我们的母校，用我们的一切去
建设我们美丽的母校，用我们的汗水去书写八一新的篇章。
用努力让人们看到美丽的八一，强大的八一，更加向上的八
一。我的母校，我为你自豪!

校史馆参观心得体会篇二

作为一名在校学生，我最近参观了我们学校的校史馆，以了
解我们学校历史的传承和发展。在这次参观中，我受到了深
刻的启示和印象，对学校的历史和对教育的理解都有了更加
深入的认识。

首先，校史馆的精心设计和布置给我留下了深刻的印象。当
我走进校史馆时，我看到的第一个展品是一张巨大的毕业照，
似乎在告诉我们：“你们是这个学校的砖石，你们将是这个
学校未来的支柱。”然后，我来到了历史展厅，看到了展馆
中展示的各个历史时期的图片和文物。每个展品都有详细的
标识，告诉我们这个展品的来源和历史背景，让我们更加直
观地了解学校的历史发展，同时也让我们从不同角度感受到
了校史。



其次，校史馆的展品和陈列方式也让我印象深刻。在校史馆
中，不仅有各种历史文物和照片，还有一些珍贵的实物，例
如学生手写的笔记、老师精美的文具、历届学生的毕业证书
等。展品旁边还有详细的文字讲解，令整个展览更加完善和
详细。在参观中，我还与许多老师和同学一起探讨和交流，
分享我们的想法和经验。这些互动让校史馆不止是一件实物
展览，更是一次心灵的交流与互动。

第三，校史馆带给我的不仅仅是对学校历史的认识和关注，
同时也让我更深入地思考了教育的意义和它所承载的精神。
在校史馆中展示的各位学长的足迹和丰富的教育资源给我带
来了无比的鼓舞和启示，他们的坚定信仰、优异品质和追求
卓越的精神，让我深刻认识到教育的真正含义不仅在于求学，
更在于塑造一个人的品质和塑造价值观念。学校的使命在于
让学生获得知识和技能的同时，更要关注学生的心灵成长，
培养学生勇敢追求梦想、勇于担当责任的精神。

第四，参观校史馆也让我意识到一个学校的历史传承需要全
校共同努力。学校的发展离不开学校全体师生的心血和汗水，
每个人都是学校历史发展的见证者和推动者。我们作为年轻
一代的学生，不仅要有把握未来，更要有了解过去的勇气和
责任。我们需要在时代的大潮中不断前进，继承和发展优秀
的学校传统，为学校的未来发展和社会的进步贡献自己的力
量。

最后，参观校史馆让我获得了一些实际的启示，如珍惜当下，
追求卓越和注重品质。历史是我们前进的路标，是我们不断
前行的动力，更是我们坚定前进信心的支撑。因此，我相信
在接下来的学习和工作中，我会更加珍惜与他人的交流与传
承，发扬校史馆所承载的精神，为学校的未来承续添砖加瓦。

总之，参观校史馆不仅仅是一次历史的回顾，更是对自己的
一次人生思考。我深刻认识到，我们是学校发展和历史传承
的继承者和推动者，更是我们时代发展的见证人和推动者。



我希望自己能够承载校史馆所表达的精神，不断前行，不断
进步，为学校的未来发展做出贡献。

校史馆参观心得体会篇三

从一年级到现在的六年级，我们都没有参观过校史馆。所以，
当我们听到徐老师说能在校史馆里待20分钟，并能看些校史
资料后，我非常兴奋，心想：终于有机会去校史馆了，这回
我一定要好好参观参观。

来到校史馆，一些名人资料啦、奖杯啦，全部映入眼帘，我
赶紧拿出笔记本记起来，因为认真记了，所以现在写作文才
有题材。

前天参观校史馆后，我有许多感受：我们学校不愧是百年名
校，就连著名的校友也这么多：像航天学家黄本城；画家张
树云；书法家邹梦禅；高级经济师曾联松等等著名的校友。
既然说到校友，那我也来介绍一下校的创办人——孙诒让。
孙诒让先生，又名德通，字仲容，号籀庼，生于瑞安城关，
祖籍潘岱砚下村，孙衣言子。近代教育家，清同治六年中举
人。

我要从现在开始，为我们的学校做出自己的一份贡献。比如
多做大扫除和好人好事、见到地上有垃圾就随手捡起、看到
不文明现象就上前提醒，让我们把我校的优良传承下去。

百年的历史孕育的.百年文化，百年的文化传载了百年的梦想，
百年的梦想铸就了百年的辉煌，百年的风韵见证几代人的成
长，愿世纪实小拥有更辉煌的明天！

校史馆参观心得体会篇四

我校濮大校史馆是一座集教育、研究、文化推广为一体的专
题陈列馆。近日，我有幸参观了濮大校史馆，博物馆展示的



各类藏品和馆内的陈设引起了我强烈的兴趣。通过对历史的
回顾、展示和解读，濮大校史馆带给我深刻的思考和体验。
下面我将从历史回顾、展示艺术、校史解读、感悟与收获四
个方面来谈一下自己的心得体会。

首先，濮大校史馆通过展示历史的回顾，为我们提供了一个
了解学校发展历程的窗口。参观者们能够通过珍贵历史文献、
图片、实物等多种形式了解和感受濮大学子在历史进程中的
心路历程，更加深刻地认识到我校的传统和特色。在参观濮
大校史馆的过程中，我了解到了我校创建的背景、奋斗历程、
发展成果等等，这些历史沉淀和积淀凝结出了濮大的独特风
采。

其次，濮大校史馆以展示艺术的手法使得藏品更显魅力。馆
内设计巧妙，整齐划一，每张展板都融入了各种艺术手法，
使参观者好似穿越时光回到了历史。比如，在我校初期的展
示区中，展示了一张珍贵的创校照片，以黑白的色调呈现，
配以透明的展示形式，让参观者仿佛穿越到了那个历史的时
空。此外，馆内还有各种生动的复原场景，通过模拟和还原
生活场景，使得参观者更加逼真地感受到了历史的温度。

再次，濮大校史馆为参观者提供了校史解读的机会。馆内标
有详细的解说，有专业的工作人员进行即时解答，同时还配
有多媒体设备，通过图文并茂的文字、精彩的图片和生动的
音视频素材，帮助参观者深入了解濮大的特色。在一次参观
中，我在馆内的一个多媒体展示区看到了我校的一则校史故
事，这个故事讲述了一位我校优秀校友在文化大革命期间勇
敢保护文化遗产的事迹。这个故事激励了我深入思考，让我
意识到每个人都不能忽视自身的责任，要在任何时候都保持
自己独立思考的能力。

最后，参观濮大校史馆给予了我许多感悟与收获。通过参观
濮大校史馆，我更加深入地了解到了学校的理念和发展目标，
对自己选择的学校充满了信心和自豪感。同时，我也清晰地



感受到了濮大校园文化的独特魅力和学子精神的深厚底蕴。
这些感悟和收获使我更加坚定了自己的目标，希望能够在这
个优秀的学府里继续努力学习，为实现自己的人生价值贡献
力量。

总之，参观濮大校史馆给予了我很多启示和思考。通过对历
史的回顾、展示艺术、校史解读以及个人感悟与收获，我对
学校的前世今生有了更深刻的认识。濮大校史馆作为一座具
有教育意义的陈列馆，不仅丰富了我们的校园文化，也为每
一位参观者提供了一个发掘自身和了解学校的机会。我将把
这次参观濮大校史馆的心得体会带入自己的学习生活中，时
刻保持对学校的敬意和感恩之心，积极投身于学校的建设与
发展中。

校史馆参观心得体会篇五

在班长、团支书的带领下，全班同学怀着无比激动的心情聚
集在校图书馆前，一同前往位于图书馆正后面的校史馆。由
组织委员郭法庆担任此次活动的讲解员。

跨入校史馆之前，正上面首先看到的是一块匾额，上面刻
有“xx理工大学校史馆”。参观校史馆进入大厅，其中一面墙
上镶嵌一段金灿灿的文字，是当年沪江大学的创始人魏馥兰
博士的一段话：“每一艘开往xx的轮船都必须在这所大学的
视线内经过，在这样一个校园，任何有思想的学生都不能不
感到自己生活在一个大的世界里……”

可见，在当时沪江大学的创办之初，他们就意识到了我们现
代大学要培养的是面向国际化的，吸收世界先进文化、知识
和技术的全面发展的优秀人才。


